



Precio de los anuncios

Plas

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación



El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS



Año 18.

Mahón, domingo 19 Junio de 1898. (mañana)

N.º 5.011

MAHÓN

Desahogo al estado de ansiedad

Como tanto se escribe y divaga, las agencias telegráficas vienen preguntando á diario un caudal de juicios atrevidos y aventurados sobre los movimientos de la escuadra del almirante Cervera que, por razón de absorber en estos momentos todo el interés patrio, pasan de boca en boca, unas veces alegrando nuestro amor propio nacional con el canto gozoso de sus triunfos, y otras poniéndonos en alarma, é irritándonos con reveses y derrotas.

Es verdad que esta vía láctea de rumores, más bien, delirios de la imaginación, pasa fugazmente; pero produce zozobra en su carrera, é infunde sordamente en el ánimo de la gente popular, y de mucha parte no popular, que falla por anticipado gratuitamente el litigio de enmarañados problemas, cuya exactitud, á la postre, solo garantizan los supuestos de ilusiones deducidas.

Desde que salió de Cádiz la referida escuadra, vienen forjándose mil planes. Tan pronto fué anunciada su presencia en Nueva York, como en la Habana. Inventóse situarla en todas partes; lo mismo en el mar de las Antillas que en el de la China; en cualquier instante; sin tener en cuenta distancias, máxima velocidad horaria de sus máquinas, ni tiempo material para efectuar los viajes.

Dominado el espíritu á objeto de tanto atractivo, como es el auxilio de los héroes de Filipinas, víctimas de un criminal abandono; supúsose que desde el 29 de abril, día de la salida de la flota de San Vicente de Cabo Verde, navegaba con rumbo al referido archipiélago, y de aquí la especie de perplejidad, ó duda del viaje á la Martinica; hipótesis corroborada con la cuantiosa apuesta en metálico de dos banqueros catalanes; con las peregrinas ideas á impulso de la investigación geográfica y ciencia naval que muchos pregonan, ó embustes disfrazados de resultado absurdo; con la parsimonia prudente del Gobierno, y con los sueltos oficiosos de la prensa madrileña para despistar á nuestros enemigos.

A la excéntrica producción de falsos argumentos, ó cálculos generosos, como se quiera, hemos de añadir la grande maravilla, comunicada por telégrafo anteayer, sobre la llegada de la escuadra española á Manila y su combate con la del comodoro Dewey; como si su andar obedeciese á fuerza eléctrica.

Más, si en realidad muchos de nuestros suscriptores y lectores siguen ociosos contentándose en anotar y comentar las referidas noticias de poca exactitud de principios, les ofrecemos el testimonio, de que la escuadra de Cervera se halla en Santiago de Cuba.

Ante todo, por cartas particulares y detalles de la prensa extranjera, no se ignora la sorpresa de Sampson con la llegada de la flota, española á la Martinica, á la sazón que se estrellaba

este almirante al frente de las defensas de Puerto Rico, enterándose también de que había conferenciado Villamil con Cervera el nueve de mayo, y de la marcha de los los buques con rumbo desconocido, despues del aprovisionamiento de carbón; derrota habilidosa del inteligente y atrevido marino, para abordar las Antillas por el sur, burlando así la vigilancia de los yankees que exploraban con cruceros rápidos la parte del atlántico del norte, por donde imaginaban pasaría Cervera al fin de arrasár la costa norte de los Estados Unidos y de alejar la guerra de Cuba; cuya dirección de la escuadra española, con cuarenta y ocho horas de ventaja de recorrido sobre su enemiga, la del comodoro Scheley, le excusó la batalla formal; entrádo sorprendente en Santiago el 19 de Mayo, donde hoy sirve de apoyo al ejército y es una amenaza para las extensas costas americanas.

Pública es la noticia del referido arribo, lo mismo que del fraternal banquete con que obsequió la guarnición de Santiago de Cuba á los marinos, en tributo de elogios y manifestación de merecimientos por tan alta empresa. Todos nos hemos enterado, en lo sustancial, del ferviente y patriótico brindis pronunciado por el arzobispo de la diócesis en dicho acto, y á esta certeza de que la escuadra se hallaba en aquel puerto á fines de mayo, nuestros suscriptores y lectores recordarán los cablegramas, de felicitación y gracias, cruzados entre el almirante Cervera y el capitán general del departamento de Ferrol D. Alejandro Arias Salgado, publicados en nuestra edición de la tarde del 31, cuyo inserto dice así:

«Almirante Cervera —Santiago de Cuba.

La marina de este departamento felicítale conmigo.—Salgado.»

Y el Sr. Cervera contestó:

«Capitan general del Departamento Ferrol.—Mucho agradecemos todos, la felicitación de nuestros compañeros, deseando ocasión de mostrarnos dignos de ellos.—Cervera.»

No hay duda, pues, que la escuadra fondeó en Santiago de Cuba, y otra prueba de que continuaba en el mismo puerto el día ocho del mes actual, confirmase por los siguientes despachos.

«Santiago de Cuba, 8, 8'20 n

Presidente Círculo maquinistas Armada.—Comunique á la prensa de Cádiz, Cartagena y Ferrol, que los maquinistas del «Vizcaya» no hemos tenido novedad en el combate de anteayer.»

«Santiago de Cuba, 8, 2'5 t.

Maestranza aprendices maquinistas «Vizcaya» saludan familias sin novedad.—Leira.»

«Santiago de Cuba, 8, 3 t.

Director Correo.—Dotaciones «Vizcaya», «Oquendo», «Teresa», «Colón» y destroyers, sin novedad.—Fernández.»

Al seductor impulso que nos anima y deseo que no podemos contener de tranquilizar á las muchas familias que lloran á sus caros objetos, y de disipar esa vaga inquietud de incertidumbres que se apoderó de sus espíritus, obedecen estos antecedentes y los que sucesivamente iremos insertando.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 18, 4'10 t.

Según comunican de Santiago entre el «Oregon» y el «Vesubius» que dispararon proyectiles de dinamita, destrozaron las fortificaciones españolas, muriendo 100 soldados españoles.

Dícese que el Gobierno norte-americano gestiona la compra de buques brasileños.

Nuestro Gobierno no ha querido acceder al cange de los prisioneros del «Merrimac».

Madrid 18, 4'40 t.

Ha salido de S. Francisco la segunda expedición yankee.

El vapor «San Agustín» hizo en Gibraltar carga de carbón con destino á la escuadra Cámara, por cuyo motivo el consul yankee ha formulado una protesta.

Dícese que los Estados Unidos han recabado de Alemania la promesa de estricta neutralidad.

Madrid 18, 5 t.

S. M. la Reina firmó el decreto autorizando el pago del cupón de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba.

Madrid 18, 5 t.

Catorce buques enemigos han roto el fuego contra Santiago de Cuba retirándose después de hora y media de violento cañoneo.

Madrid 18, 5 t.

El Ministro de Marina señor Auñón ha llegado á Cartagena á bordo del «Giraldá», é ineditamente se ha dirigido á verificar un reconocimiento al crucero «Lepanto», con el objeto de cerciorarse del estado en que se encuentra, y de dar instrucciones á fin de que quede en actitud de prestar servicio lo más pronto posible.

Madrid 18, 5 t.

El periódico «El País» ha recibido un cablegrama de la

Habana anunciándole que se han acogido á indulto varios insurrectos caracterizados y que continúan las presentaciones.

Madrid 18, 5'50 t.

Un telegrama oficial de Santiago de Cuba dice que la columna del coronel Aldea rechazó el ataque de los barcos yankees en Punta Cabrera, obligándoles á retirarse; que los cañones, que los enemigos consiguieron desmontar en la batería de Socapa, se han arreglado ya, y que los yankees sufrieron muchas averías.

Madrid 19, 3'40 m.

El gobierno ha recibido un importante telegrama de Hon Kong que aún no ha facilitado á la prensa, pero se asegura que hace referencia á la capitulación de la capital de Filipinas.

El servicio obligatorio

Madrid 17, 5 t.

El señor Sol y Ortega y otros Diputados han presentado una nueva proposición de ley encaminada á que pueda aprobarse la cuestión del servicio obligatorio antes de que se cierren las Cortes.

Por dicha proposición se autoriza al Gobierno para plantear desde el próximo reemplazo el servicio militar obligatorio, dictando las medidas oportunas y dando cuenta á las Cortes en su día del empleo de esta autorización.

Se suplica á los Sres. Suscriptores que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan ponerse al corriente en lo que resta del presente mes, á fin de dejar saldadas nuestras cuentas de fin de año económico y rectificadas nuestras listas de suscripción.

Para vender

Lo está la tienda de comestibles con todos sus enseres incluso los géneros, de la calle de la Reina n.º 24.

Para informes en la misma.

B. FÁBREGUES, IMPRESOR.
Calle Nueva n.º 25

